

## Arche Region-Kellerwald

<b>Projekträger:</b>	Naturpark Kellerwald / Arche-Region Kellerwald, Frankenau und Umgebung e.V.
<b>Themenschwerpunkt:</b>	Sicherstellung der Mittelgebirgskulturlandschaft
<b>Gemeinde/Stadt/Lage:</b>	Stadt Frankenau / Waldeck-Frankenberg
<b>Dauer</b>	unbegrenzt



### DAS PROJEKT

Lokale Akteure haben den "Arche-Verein" gegründet, in dem die Interessen der Tierhalter und Landnutzer zusammengeführt und die Ziele der Arche-Region aktiv weiterentwickelt werden. Aktuell sind bereits über 50 verschiedene alte und gefährdete Haustierrassen von der offiziellen GEH-Gefährdungsliste in der Arche-Region vorhanden und in der Landschaftspflege, Landnutzung und Umweltbildung eingesetzt. Für das Gesamtprojekt ist die Kultur-Arche Kellerwald errichtet worden, die die Identifikation der Beteiligten, die Besucherinformation und -lenkung sowie begleitende Umweltbildungsarbeit ermöglicht. Diese ist symbolhaft in Form eines Archeschiffes in zentraler Lager mit Blick auf alle wichtigen Landschaftselemente und Stationen errichtet worden. Hier wollen wir jetzt Silhouetten der Nutztiere errichten, die teilweise als Spielgeräte nutzbar sind. Relevante Haustiere sind Rind, Schaf, Ziege, Schwein, Pferd, Kaninchen, Gans, Ente und Hahn.

### BEDEUTUNG FÜR UMWELT- UND NATURSCHUTZ

Am Rande der Projektkulisse eines Naturschutzgroßprojektes von gesamtstaatlicher Bedeutung (Träger Naturpark K-E) und am Südeingang des Nationalparks Kellerwald-Edersee befindet sich Deutschlands 2. Arche-Region für alte Haustierrassen. Sie soll die Schutzziele, die Landnutzung und Landschaftspflege sowie die nachhaltige Inwertsetzung in der arten- und strukturreichen Mittelgebirgskulturlandschaft in Kooperation mit den Menschen der Region sicherstellen.